

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



CABINET DU PREMIER MINISTRE  
CHEF DU GOUVERNEMENT  
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE

-----

# **CEREMONIE DE LANCEMENT DU MAGAZINE « La Vie des Institutions »**

**DISCOURS DE S.E.M. BEUGRE MAMBE  
PREMIER MINISTRE, CHEF DE  
GOUVERNEMENT**

**Jeudi 19 septembre 2024**

- **Monsieur le Haut Représentant du Président de la République ;**
- **Mesdames et Messieurs les Présidents des Institutions de la République ;**
- **Mesdames et Messieurs les Membres du Gouvernement ;**
- **Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et Représentants des Partenaires Techniques et Financiers ;**
- **Mesdames et Messieurs les maires des communes d'Abidjan ;**
- **Mesdames et messieurs les Directeurs généraux et directeurs centraux ;**
- **Honorables Chefs traditionnels ;**
- **Distingués guides religieux ;**
- **Mesdames et Messieurs les Représentants des associations de jeunesse et de femmes ;**
- **Mesdames et Messieurs les journalistes ;**
- **Distingués invités.**

Je voudrais au nom du Président de la République, **S.E.M. Alassane OUATTARA**, et au nom du Gouvernement, exprimer mes chaleureuses salutations à toutes les personnalités qui ont bien voulu rehausser de leur présence cette cérémonie.

Le lancement de ce nouveau magazine destiné à informer les populations sur les activités des Institutions de la République, vient combler un vide dans l'univers de la presse ivoirienne.

Désormais, nos concitoyens pourront apprécier au mieux l'importance de nos Institutions.

Au moment où notre pays s'est résolument engagé dans la voie du développement et du progrès social, il est plus que jamais nécessaire, pour les pouvoirs publics, de mettre en place des stratégies et des outils de communication afin de mieux informer les citoyens sur l'action publique.

Permettez-moi donc de féliciter Monsieur le Haut Représentant du Président de la République pour cette précieuse initiative en mettant à la disposition du grand public et des partenaires de la Côte d'Ivoire ce nouveau magazine dénommé, « La Vie des Institutions ».

Nous sommes tous témoins de nombreuses initiatives de Monsieur le Haut représentant du Président de la République dans le cadre de la promotion des Institutions de la République.

Merci à vous Monsieur le Haut Représentant pour votre abnégation au travail et vos initiatives, en vue de mieux faire connaître nos Institutions aux populations.

Je voudrais également saluer et remercier, ici, les Présidents d'Institutions qui ont pris une part active à la réussite de ce projet majeur.

Votre franche collaboration avec le Haut Représentant du Président de la République traduit votre engagement auprès du Chef de l'Etat dans le processus de développement de notre pays.

A l'instar du Gouvernement qui s'engage par des actions concrètes à promouvoir la transparence dans la gestion des affaires publiques et le renforcement de la démocratie, vous contribuez amplement à travers vos initiatives, à améliorer la

participation citoyenne et à rapprocher les populations des centres de décisions publics.

### **Mesdames et Messieurs, Honorables Invités**

L'Information et le renforcement de la transparence dans la gestion des affaires publiques, la modernisation de l'Etat et la bonne gouvernance sont des axes majeurs de la politique du gouvernement et constituent le 6ème pilier de notre Plan National de Développement (PND) 2021-2025.

Le PND vise, notamment à assurer la transformation économique et sociale du pays, en vue d'améliorer le bien-être des populations à travers la réduction de la pauvreté et des inégalités sociales.

L'avènement de cette Côte d'Ivoire, moderne, stable et solidaire, exige, non seulement des populations engagées dans le processus de développement du pays, mais également, des citoyens responsables.

Il est donc nécessaire pour nous, gouvernants dont la mission est d'apporter des changements qualitatifs dans la vie des citoyens, de veiller à avoir des populations mieux formées et informées des actions de développement dans tous les secteurs de la vie socio-économique

Chacun des décideurs doit comprendre la nécessité de garantir l'accès à l'information de nos citoyens, de renforcer la transparence et la participation citoyenne dans l'action publique.

Cela explique l'engagement et le respect de la Côte d'Ivoire des valeurs défendues par l'Open Government partnership, (OGP) ou partenariat pour un Gouvernement ouvert, à travers le lancement officiel en 2023 du 4ème Plan d'Action national de Gouvernement ouvert de la Côte d'Ivoire, sous le leadership du Président Alassane Ouattara.

L'Open Government partnership promeut une plus grande responsabilisation et implication des citoyens dans la gestion des affaires publiques, la lutte contre la corruption et l'utilisation des technologies de l'information et de la communication, en vue de renforcer la qualité de la gouvernance, dans un esprit de collaboration avec les acteurs non étatiques, notamment les organisations de la société civile et les médias, d'où l'impérieuse nécessité de leur accès à l'information.

D'ailleurs au niveau du Gouvernement, le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale, le CICG, et le Réseau des Services Gouvernementaux de Communication, RSGCOM, ne ménagent aucun effort, en vue d'accroître la visibilité de l'action gouvernementale. C'est pourquoi nous tenons à saluer cette initiative qui met en avant la nécessité d'élaborer et de diffuser régulièrement des produits de communication sur les actions de nos Institutions afin de fournir au grand public les informations nécessaires, compréhensibles et facilement accessibles sur les politiques, décisions et projets des gouvernants pour une meilleure adhésion des populations.

**Mesdames et Messieurs,**

**Auguste Assemblée,**

L'architecture institutionnelle de la 3ème République de notre pays, qui se renforce au fil des années selon la vision du Chef de l'Etat, est le gage de la vitalité de l'Etat. Et les nombreuses initiatives de communication institutionnelle visent justement à rendre ces actions plus visibles, à donner aux populations des supports de communication et des informations pertinentes sur les missions et activités des instances publiques.

Toutes ces initiatives participent à la construction de citoyens responsables et au renforcement de la confiance entre les populations et leurs Institutions.

Je voudrais donc inviter tous les Ivoiriens à lire et à faire lire et relire « La Vie des institutions » !

**Vive les Institutions de la République !**

**Vive la Côte d'Ivoire !**

**Je vous remercie**